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Jahresbericht der Vorsitzenden des FC Offenbüttel 
 

Das vergangene Jahr ist im Vorstand vor allem durch das 50-jährige Vereinsjubiläum in diesem 
Jahr geprägt gewesen. Ziel war es, diverse Sanierungen und bauliche Aktionen auf dem Ver-
einsgelände umzusetzen und den FCO damit solide für die Zukunft aufzustellen – und das ohne 
eine erneute Kreditaufnahme. Der Finanzmittelbedarf für diese Maßnahmen wurde auf über 
20.000 Euro kalkuliert, wobei hierin noch nicht die Ausgaben zu den Feierlichkeiten des Jubi-
läums enthalten waren. Es war aufgrund der Summe erforderlich die Finanzierung auf meh-
rere Beine zu stellen.  

So sah das Konzept vor, einen Jubiläumsclub zu gründen, dessen Mitglieder sich bereit erklä-
ren in 2017 sowie in 2018 unseren Verein mit jeweils mindestens 500 Euro zu unterstützen. 
Ein erstes Mitglied dieses Jubiläumsclubs sollte die Raiffeisenbank Heide (heute VR Bank 
Westküste) gemeinsam mit allen Spendern des Crowdfunding-Projektes werden. Wir haben 
es geschafft, für die Sanierung unserer Duschen über die Schwarmfinanzierung der Raiffeisen-
bank 8.620 Euro von insgesamt 17 „Spendern“ einzusammeln. Einen großen Anteil daran, dass 
wir unsere gesetzte Projektsumme erreichen konnten hatte die Gemeinde Offenbüttel, die 
den FCO mit insgesamt 3.000 Euro unterstützt hat. Unser Dank gilt der Bürgermeisterin Anke 
Volkmann und der gesamten Gemeindevertretung für diese Unterstützung! Die Raiba selbst 
steuerte zusätzlich auch noch 2.000 Euro bei. 

Der Jubiläumsclub zählt derzeit mit der Crowdfunding-Gemeinschaft zwölf Mitglieder, die un-
seren FCO 2017 mit 15.620 Euro unterstützt haben. Als Dankeschön an die Mitglieder wurde 
unter anderem eine Sponsorenwand auf dem Vereinsgelände angebracht. Einen Großteil un-
serer Projekte konnten wir damit abarbeiten.  

• Fertigstellung der Maulwurfsperre auf dem Hauptplatz 
• Sanierung der Duschen im Vereinsheim 
• Pflastern der Auffahrt zum Sportplatz. 

 
Ein weiteres Projekt konnten wir mit der aktion20fuer20.de  der Sparkasse Westholstein und 
der Unterstützung von vielen Mitgliedern und Fans des FCO umsetzen. Über die Homepage 
der Sparkasse haben wir das Projekt  

• „Erneuerung der Sitzplätze“ in der Blohm-Bau Arena  
 
angemeldet sodass Jedermann seine Stimme für unser Projekt täglich abgeben konnte. Am 
Ende haben wir es unter die beliebtesten 20 Projekte im Gebiet der Sparkasse Westholstein 
geschafft und wurden mit 1.000 Euro prämiert, die komplett in die Materialbeschaffung für 
die Erneuerung der Sitzplätze geflossen sind. Aufgrund der schlechten Witterungslage konn-
ten wir hier bislang allerdings erst eine Sitzreihe hinter dem Tor austauschen.  

 

 

http://www.aktion20fuer20.de/
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Bislang noch nicht angegangen wurden die 

• Neue Ersatzbank der Gästemannschaften und 
• Durchforstung der Waldstücke 

 
Folgende Termine des FCO oder mit Beteiligung des FCO haben im vergangenen Jahr stattge-
funden1: 

20./21.01.2017 Arbeitseinsatz Maulwurfsperre 

21.01.2017   Kniffelabend 

17.02.2017  Jahreshauptversammlung mit 54 Teilnehmern 

11.03.2017  Boßeln Feuerwehr vs. FCO (Ausrichter: Kolbenklopper) 

16.04.2017  Ostereiersammeln der Gemeinde auf dem Sportplatz 

30.04.2017  Maifeuer 

06.06.2017  Spartenversammlung Tischtennis 

08.07.2017  Lähn-Stahlbau-Cup 

25.08.2017  Schiedsrichterabend Bowlingcenter Heide 

30.09.2017  Arbeitseinsatz Auffahrt pflastern 

16.12.2017  Weihnachtsfeier 

28.12.2017  Vorstands- und Schiedsrichtergrillen bei Bernd 

30.12.2017  Abpunschen beim Feuerwehrgerätehaus 

 

Neben diesen offiziellen Terminen gab es noch eine Reihe weiterer Termine für die Ehrenamt-
ler des FCO, z.B. Vorstandssitzungen, Verbandstage, Sponsorentermine, diverse Gesprächs-
runden, etc. Damit sich nicht eine Vielzahl von Aufgaben bei wenigen Verantwortlichen bün-
delt, haben sich im Laufe der Jahre immer wieder Mitglieder bereit erklärt den Verein aktiv 
mit zu verwalten und zu gestalten.  

Einen ganz wichtigen Part übernimmt unser Shop-Team. Neben Marion Klein (Einkauf + Ver-
kauf) standen regelmäßig Heinke Husen und Manni Voß hinter dem Tresen. Marion und 
Heinke habe zum Ende der letzten Saison ihren Dienst an Hartmut Krentz abgegeben. Hartmut 

                                                 
1 Kein Anspruch auf Vollständigkeit. 
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kümmert sich seither um den Ein- und Verkauf und wird bei Bedarf von fleißigen Helfern un-
terstützt. Für die jahrelange gute und zuverlässige Versorgung wurde unserem Shop-Team ge-
meinsam mit den Grillern die Auszeichnung „Sportler des Jahres“ 2016 verliehen.  

Auch an der Grillstation sind wir mit Bernd Hennschen, Fiede Klein und Reimer Rathjens bes-
tens betreut. Bei Bedarf helfen auch gern Torsten Konnowski und Arne Looft. Zum Maifeuer 
unterstützen sehr gerne Wolfgang und Rosemarie Knicanin sowie Heiko Koch und Ingo Hüb-
ner. 

Da der Aufwand bei vier Mannschaften sehr hoch ist, sind wir froh, dass zeitweise neben dem 
Vorstand auch Spieler/innen den Shop-Verkauf und das Grillen in die Hand genommen haben. 
Wir hoffen, dass sich auch in den kommenden Jahren hin und wieder ein paar Mitglieder fin-
den, die kurzfristig einspringen können.  

Bernd Hennschen ist weiterhin als Schiedsrichterbeauftragter Ansprechpartner für die für 
den FCO pfeifenden Kameraden – hierzu verweisen wir auf den als Anlage beigefügten Bericht. 

Als Sportschadenbeauftragter ist unverändert Stefan Hoffmann tätig. Bei den Meldungen 
geht es insbesondere darum, eventuelle Spätfolgen von Verletzungen zu dokumentieren. 

Jennifer Husen ist Ehrenamtsbeauftragte für den Verein. 

Michael Eggers hat dankenswerter Weise die Aufgabe des Spendenbeauftragten übernom-
men und sorgt dafür, dass die Spendenbescheinigungen zeitnah den Spendern zur Verfügung 
gestellt werden. Die jeweiligen Daten erhält Michael aus der Buchführung vom Steuerbüro. 

Neben seiner Tätigkeit im Vorstand ist Torsten Konnowski für das Kassieren bei den Spielen 
zuständig. 

 

Um die Reinigung des Vereinsheims und der Wipp-Lounge kümmert sich seit Jahren zuverläs-
sig Herma Speck. 

Das Kalken der Plätze übernimmt Björn Herzog und kümmert sich außerdem um den Platzauf-
bau.  

Als Platzwart konnten wir letztes Jahr Arne Looft gewinnen. Arne kümmert sich um die Rasen-
pflege inkl. Mähen, das zurückschneiden der Bäume und Büsche, die Reinigung der Außenan-
lage, Reparatur- und Wartungsarbeiten der technischen Geräte und Maschinen (u.a. Rasen-
mähertrecker), die Instandhaltung der Innen- und Außenanlagen, den Winterdienst und sons-
tigen handwerklichen Tätigkeiten. 

Unverändert sind alle Personen, die für Arbeiten am Sportgelände eine Vergütung (keine Trai-
ner-/Betreueraufwandsentschädigungen) erhalten, bei der Knappschaft angemeldet. Die 
dadurch entstehenden zusätzlichen Kosten von ca. 30% (für Steuern, Kranken- und Renten-
versicherungsbeiträge) belasten zwar das Budget, wir erfüllen damit aber alle gesetzlichen 
Vorgaben und können somit eventuellen Prüfungen gelassen entgegensehen. 
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Allen Helferinnen und Helfern möchten wir auf diesem Weg unseren herzlichsten Dank aus-
sprechen. Ohne euch geht es nicht. Vor allem heute wo „niemand mehr Zeit hat“ kommt dem 
Ehrenamt eine umso größere Bedeutung zu.  Gemeinsam machen wir uns gegenseitig das Le-
ben leichter und können den FCO weiterentwickeln und über Jahre guten Sport genießen.  

Daher möchten wir auch an dieser Stelle nochmals an jeden appellieren mal in sich zu gehen 
und über ein Engagement beim FCO nachzudenken. Es muss nicht gleich ein Vorstandsposten 
sein, aber auch durch Kleinigkeiten kann man sich hier super einbringen und ein Stück zum 
Gelingen des FCO beitragen. Aktuell suchen wir bspw. einen Jugendobmann/-frau, der/die in 
Kontakt mit unserem Partner MTV Tellingstedt bleibt. Sprecht uns sehr gerne an, wenn ihr 
Interesse habt. Aufgaben gibt es genug, z.B. Mithilfe bei der Organisation des Jubiläums 
2018. 

 

Ein besonderer Dank gilt auch unserem Förderverein Blau-Weiß e.V., der den FCO auch im 
vergangenen Jahr unterstützend zur Seite stand. Neben finanzieller Unterstützung, z.B. durch 
die Übernahme der SG-Kosten im Jugendbereich, hilft uns der Förderverein auch zuverlässig 
seit Jahren durch die Erstellung der Stadionzeitung, den FCO-Kurier und die Verwaltung und 
Akquise der Bandenwerbung. Hierfür möchten wir uns auch – insbesondere bei Rolf Kruse – 
herzlich bedanken und hoffen auch weiterhin auf eine gute Zusammenarbeit und einen regel-
mäßigen Dialog. 

Über das Steuerbüro Kittendorf wird unsere Buchführung verarbeitet und auch der Abschluss 
vorbereitet. Alle Anlagewerte sind erfasst und durch die erstellte Bilanz haben wir sehr aussa-
gekräftiges Zahlenmaterial zur Verfügung. Die Unterstützung vom Steuerbüro Kittendorf ist 
sehr gut, hier kann man nur vielen, vielen Dank sagen – insbesondere an Marion Voß! 

Die Gemeinde Offenbüttel unterstützt den Sportverein durch Übernahme der Pachtkosten 
für den Sportplatz und durch Übernahme der Kosten für die Kläranlage sowie durch einen 
jährlichen Zuschuss von 600 Euro. Für die Bewirtschaftung und Unterhaltung sowie Reparatu-
ren und Neuinvestitionen an der Sportanlage trägt der FCO allein die Verantwortung und die 
Kosten. Dies ist im Vergleich zu anderen Gemeinden eher unüblich, jedoch haben wir es in der 
Vergangenheit immer geschafft durch Eigenleistung und Sponsorenakquise das Notwendigste 
abzudecken. Wenn allerdings wirklich Außergewöhnliches, wie aktuell das bevorstehende Ju-
biläum, ansteht, sind wir sehr froh uns auf die Gemeinde verlassen zu können.   

 

Als Projekt- und Zeitplan haben wir uns für 2018 folgendes vorgenommen: 

• Neue Ersatzbank der Gästemannschaften 
• Fertigstellung der neuen Sitzbänke 
• Durchforstung der Waldstücke 
• Sanierung der Heizungsanlage 
• Malen der Umkleidekabinen 
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Und dann sind da natürlich noch die Feierlichkeiten zum 50-jährigen Vereinsjubiläum, die es 
zu organisieren und durchzuführen gilt. Mehr Infos dazu erhaltet ihr weiter hinten im Heft. 

Auch für 2018 sind wir neben den Einnahmen aus dem Jubiläumsclub auf weitere finanzielle 
Unterstützung angewiesen, daher haben wir erneut ein Projekt bei der Aktion 20-für-20 der 
Sparkasse Westholstein auf den Weg gebracht. Im großen Online-Voting vom 20. Februar bis 
5. März 2018 ist nun jede Stimme für den FCO wichtig. Daher bitten wir euch jeden Tag unter  

www.aktion20fuer20.de 

für das Projekt „Erneuerung der Gäste Auswechselbank“ des FC Offenbüttel abzustimmen und 
dazu beizutragen, dass wir erneut unter den beliebtesten 20 Projekten landen und 1.000 Euro 
von der Sparkasse Westholstein erhalten. Erzählt dies auch euren Freunden und Bekannten! 

Ebenso werden wir erneut ein Projekt zum Crowdfunding bei der VR Bank Westküste anmel-
den. Dieses Mal sammeln wir Spenden für die Sanierung der Heizungsanlage im Vereinsheim. 
Ab März startet die Schwarmfinanzierung über die Homepage 

www.für-unsere-region.de/sh/rb-heide 

Dafür registriert ihr euch über die Homepage, wählt das Projekt vom FCO. Anschließend ein 
Klick auf „Fan werden“. Wenn wir genug Fans bekommen, beginnt im Anschluss dieser „Fan-
phase“ die „Spendenphase“, in der ihr anonym oder mit Namen über die genannte Homepage 
einen Betrag eurer Wahl (die Beträge werden nicht veröffentlicht) spenden könnt – entweder 
über Online-Banking oder traditionell mit Überweisungsträger2. Die Raiffeisenbank füllt unse-
ren Topf bereits nach erfolgreichem Abschluss der „Fanphase“ mit 20% der Projektsumme 
auf. Wird die Projektsumme nicht erreicht, zahlt die Raiffeisenbank das Geld an jeden Spender 
zurück und das Projekt ist gestorben. Weitere Infos dazu über den beiliegenden Flyer oder 
beim 1. Vorsitzenden. Wird die Summe allerdings erreicht, können wir in der Sommerpause 
mit der Sanierung der Heizungsanlage beginnen und jeder Spender erhält vom FCO für seine 
Steuererklärung eine Spendenbescheinigung über die Höhe seiner Spende. Alle Spender wer-
den anschließend als eine Crowdfunding-Gemeinschaft Mitglied im Jubiläumsclub des FC Of-
fenbüttel. 

Ihr merkt, es ist viel Bewegung beim FCO. Jetzt ist es an der Zeit die Weichen für die Zukunft 
zu stellen und gemeinsam das Fundament zu schaffen für viele weitere Jahre erfolgreichem 
Sport beim FCO! Wir hoffen, dass wir dabei auf euch zählen können, denn nur  

Gemeinsam sind wir stark! 
Eike Feldhusen und Tobias Ernecke 

 

  

                                                 
2 Über die genannte Homepage der Raiffeisenbank erhaltet ihr die Bankverbindung des Treuhandkontos, auf dem die Spenden für den FCO 
eingehen. Entweder könnt ihr direkt eine Online-Überweisung ausfüllen oder Geld auf dem „traditionellen Weg“ in der Filiale einzahlen. 

http://www.aktion20fuer20.de/
http://www.f%C3%BCr-unsere-region.de/sh/rb-heide
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Wir möchten euch auf eine einfache Möglichkeit hinweisen, den FCO auch bei alltäglichen Einkäufen 
zu unterstützen. Seit Herbst 2017 ist der FC Offenbüttel als gemeinnützige Organisation bei dem Online 
Shopping Dienst Amazon registriert. Dazu ein paar Infos. 

Was ist AmazonSmile? 

AmazonSmile ist eine einfache Möglichkeit für euch, den FC Offenbüttel 68 e.V. bei jedem Einkauf zu 
unterstützen, ohne dass dafür Kosten anfallen. Kunden erfahren auf der neuen Website das identische 
Shopping-Erlebnis, das sie von www.amazon.de kennen und profitieren von den gleichen niedrigen 
Preisen, derselben Auswahl und den bequemen Einkaufsmöglichkeiten – mit dem zusätzlichen Vorteil, 
dass Amazon 0,5% der Einkaufssumme an den FC Offenbüttel 68 e.V. weitergibt.  

Wie kaufe ich bei smile.amazon.de ein? 

Um bei AmazonSmile einzukaufen, öffnet ihr einfach smile.amazon.de im Web-Browser eures Compu-
ters oder eures mobilen Geräts. Ihr könnt auch ein Lesezeichen für smile.amazon.de hinzufügen, um 
es noch einfacher zu machen, zu smile.amazon.de zurückzukehren und euren Einkauf zu beginnen. 

Welche Produkte bei smile.amazon.de sind für das Programm qualifiziert? 

Millionen von Produkten sind für smile.amazon.de qualifiziert. Qualifizierte Produkte werden mit der 
Kennzeichnung „Qualifiziert für smile.amazon.de“ auf ihren Produktdetailseiten angezeigt. Unter an-
derem sind wiederkehrende Spar-Abo-Käufe, und Abonnementverlängerungen derzeit nicht qualifi-
ziert. 

Kann ich mein bestehendes Konto auf smile.amazon.de verwenden? 

Ja, ihr könnt dasselbe Konto auf Amazon.de und smile.amazon.de verwenden. Euer Warenkorb, 
Wunschzettel, Hochzeits- oder Baby-Geschenkeliste und andere Kontoeinstellungen sind ebenfalls die-
selben. 

Wie wähle ich beim Einkaufen bei smile.amazon.de den FC Offenbüttel 68 e.V. aus? 

Bei eurem ersten Besuch bei smile.amazon.de müsst ihr eine Organisation auswählen. Amazon wird 
eure Auswahl speichern. Wenn ihr nun auf smile.amazon.de einkauft, sammelt Amazon 0,5% des Wer-
tes Eurer gesamten qualifizierten Einkäufe für den FC Offenbüttel 68 e.V.  

Wie viel von meinem Einkauf schreibt Amazon der von mir ausgewählten Organisation gut? 

Amazon schreibt 0,5% des Wertes eurer gesamten qualifizierten Einkäufe dem FC Offenbüttel 68 e.V. 
gut.   
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Jahresbericht vom Schiedsrichterbeauftragten 
 

Als Schiedsrichterbeauftragter des FC Offenbüttel hatte ich wieder eine ruhige Saison 
2016/17. Für die laufende Saison 2017/18 konnten vom FC Offenbüttel leider nur noch vier 
Schiedsrichter gemeldet werden:  

 

• Dieter Duchow 

• Gerrit Adria 

• Paul Günther 

• Patrik Paulsen 

 

In der höchsten Liga ist Paul Günther unterwegs. Er pfeift u.a. in einem Verbandsliga-Gespann. 

Marcel Duchnowski hat uns Richtung Albersdorf verlassen. Nichtsdestotrotz sind wir weiter-
hin im Soll. 

Auf der Sitzung der Schiedsrichterbeauftragten wurde ich von Gerrit Adria gut vertreten, da 
ich zu der Zeit im Urlaub war. Es ging hauptsächlich darum, dass wir weiterhin einen großen 
Schiedsrichtermangel haben. In dem Zusammenhang wurde der Lehrgang vorgestellt für die 
Anwärter. Außerdem wurde über das Projekt „Tandemschiedsrichter“ berichtet, bei dem ein 
Anwärter mit einem erfahrenen Schiedsrichter die ersten Spiele gemeinsam pfeift. 

Unsere gemütliche Schiedsrichterrunde fand in Form eines Abends auf der Bowlingbahn in 
Heide mit Imbiss statt. Am 27.12.2017 hatte ich unsere Schiedsrichter und die Vorstandsmit-
glieder zum „Eisgrillen“ bei mir eingeladen. In gemütlicher Atmosphäre haben wir wieder ei-
nige schönen Stunden verbracht. Ganz besonders freut mich die große Beteiligung dieses Jahr. 

Für das kommende Jahr werden wir leider Dieter Duchow verabschieden müssen, da Didi ge-
sundheitlich kürzertreten wird. Auch an dieser Stelle möchte ich mich bei Didi ganz herzlich 
bedanken für sein jahrelanges Engagement beim FCO. 

Sehr glücklich bin ich darüber, dass Marcel Duchnowski sich bereit erklärt hat wieder zum FC 
Offenbüttel zurück zu kehren und ab der kommenden Saison für uns zu pfeifen. Damit haben 
die die vom Kreisfußballverband geforderten Schiedsrichter zusammen. 

 

Vielen Dank an meine Schiris, die Woche für Woche für den FCO unterwegs sind! 

 

Bernd Hennschen 
Schiedsrichterbeauftragter 
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Wer macht was beim FC Offenbüttel? 
 

Vorstandsmitglieder 

1. Vorsitzender     Eike-Andre Feldhusen 

2. Vorsitzender     Tobias Ernecke 

Kassenwart      Florian Arps 

Gebäude- und Anlagenmanager   Kai Schröter 

Liegenschaftswart     Torsten Konnowski 

Schriftführer      Patrick Bahl 

Fußballobmann     Kai Adria 

Tischtennisobmann     Timm Blohm 

 

Sonstige Aufgabenbereiche 

Ehrenamtsbeauftragte    Jennifer Husen 

Schiedsrichterbeauftragter    Bernd Hennschen 

Sportschadenbeauftragter    Stephan Hoffmann 

Internetbeauftragter     Patrick Bahl 

Spendenbescheinigungen    Michael Eggers 

Steuerlicher Berater     Hauke Zöllmer 

Kassierer      Torsten Konnowski 

     

Seniorenmannschaften 

Trainer I. Herren     Björn Lahrsen und Rolf Kruse 

Trainer II. Herren     Florian Rehs 

Co-Trainer II. Herren     Guido Thede 

Betreuer II. Herren     Marcel Dörfert 

Trainer I. Damen     Björn Herzog  

Trainerin II. Damen     Dörte Karstens 

Betreuer Damen     Felix Dreessen 

Spartenleiter Altliga     n.n. ( künftig Altligaobmann) 

Trainer Altliga      Kai Adria, Patrick Bahl, Holger Thiessen  

Jugendobmann     n.n. 
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Unterhaltung Sportanlagen 

Platzwart      Arne Looft 

Reinigung Vereinsheim    Herma Speck 

Deaktivierung Signal Kläranlage   Elke Kosmin 

Eigene Instandsetzung    Torsten Konnowski 

 

FCO-Shop 

Einkauf und Verkauf     Hartmut Krentz 

Verkauf      Heinke Husen 

Verkauf      Manfred Voss 

Verkauf      Jasmin Schumacher 

Grillstation      Fiede Klein 

Grillstation      Bernd Hennschen 

Grillstation      Reimer Rathjens 

Grillstation      Arne Looft 

 

Förderverein Blau-Weiß e. V. 

1. Vorsitzender     Jörg Brandenburg 

2. Vorsitzender     Hans Werner Lahrsen 

Kassenwart      Rainer Thies 

Schriftführer      Rolf Kruse 

Beisitzer      Bernd Hennschen 

Akquisition Werbepartner    Rolf Kruse 

Redaktion Stadionzeitung    Rolf Kruse 

 

Aufbau/Installation Rohrrahmen   Wolfgang Knicanin 

Installation Werbebanden    Rolf Kruse 

Installation Werbebanden    Uwe Husen 

        

Stand: Februar 2018 
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Kassenbericht 
Übersicht der Einnahmen und Ausgaben 

 

Einnahmen:  IST 2016 SOLL 2017 IST 2017 Differenz 
      

Mitgliedsbeiträge : 13.085 € 12.500 € 12.349 € -151 € 
Spenden : 10.985 € 6.000 € 13.666 € 7.666 € 
Spenden Jubiläumsclub  2.000 € 15.000 € 16.620 € 1.620 € 
Shop Einnahmen : 26.212 € 27.000 € 23.297 € -3.703 € 
Eintrittsgelder : 3.843 € 4.000 € 3.337 € -663 € 
Einspeisevergütung PV-Anlagen : 10.983 € 11.000 € 10.963 € -37 € 
Werbepacht Förderverein : 7.200 € 7.200 € 7.200 € 0 € 
Zuschüsse Gemeinde, FöV, usw. : 4.900 € 5.000 € 4.765 € -235 € 
Sonstige Einnahmen : 1.134 € 1.000 € 1.690 € 690 € 

      
Gesamte Einnahmen : 80.342 € 88.700 € 93.887 € 5.187 € 

      
      
Ausgaben:      
      
Wareneinkauf Shop : 14.869 € 15.000 € 14.832 € -168 € 
Gebäude- und Raumkosten : 3.188 € 3.000 € 5.165 € 2.165 € 
Aufwand Trainer, Betreuer u. Schiris : 14.020 € 14.000 € 14.320 € 320 € 
Lohnkosten Minijobs : 6.942 € 6.500 € 5.699 € -801 € 
Reparaturen und Instandhaltungen : 1.180 € 1.000 € 3.593 € 2.593 € 
Sanierungsaufwand Jubiläumsclub : 0 € 11.000 € 20.137 € 9.137 € 
Versicherungen, Beiträge u. so. Abgaben : 9.743 € 9.000 € 8.223 € -777 € 
Werbekosten : 620 € 700 € 601 € -99 € 
Zinsaufwand ges. Darlehen : 2.744 € 2.700 € 2.519 € -181 € 
Tilgungen Darlehen PV-Anlagen : 6.329 € 6.398 € 6.398 € 0 € 
Tilgungen Darlehen Flutlicht : 3.394 € 3.314 € 3.314 € 0 € 
Tilgungen Rasenmähtraktor : 2.592 € 2.510 € 2.592 € 82 € 
Rückführung Privat-Darlehen  : 1.893 € 1.430 € 1.430 € 0 € 
Sonstige betriebliche Aufwendungen : 10.653 € 10.500 € 8.007 € -2.493 € 

      
Gesamte Ausgaben : 78.167 € 87.052 € 96.832 € 9.780 € 

      
      
Gewinn/Verlust : 2.175 € 1.648 € -2.945 € -4.593 € 

(Zahlen gerundet) 
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Bilanz zum 31.12.2017 
 
Aktiva             Passiva 

         
Anlagevermögen:   Eigenkapital:   
Grundstücke u. Gebäude 184.240 € Gebundenes Kapital FCO 131.421 € 
Sonstige BGA  8.956 € Jahresüberschuss  -2.945 € 

         
Umlaufvermögen:   Verbindlichkeiten   
Vorräte   2.605 € Gegenüber Kreditinstituten 68.347 € 
Forderungen u. sonstige VG 775 € Aus Lieferung und Leistung 5.058 € 
Kassenbestand u. Bankguthaben 5.304 €      
         
        
        
  Summe Aktiva  201.880 €   Summe Passiva  201.880 € 

(Zahlen gerundet) 

 
 
 

Bestände zum 31.12.2017 
 
Bezeichnung   2015 2016 2017 

     
Kontoguthaben aller FCO-Konten :      1.327 €       3.520 €       3.989 €  

     
Kassenbestand der FCO Shop-Kasse :         586 €          757 €       1.110 €  

     
Kassenbestand der FCO-Eintrittskasse :         150 €          152 €          205 €  

     
USt-Forderungen letztes Quartal : -       469 €          524 €          775 €  

     
Warenbestand FCO-Shop :      1.520 €       1.327 €       1.240 €  

     
Bestand Platzkreide/-farbe/-dünger :         647 €          542 €          100 €  

     
Bestand Heizöl :      1.230 €            85 €       1.265 €  

     
Gesamtbestand per 31.12.2017 :      4.991 €       6.907 €       8.684 €  

(Zahlen gerundet) 

 

  



Seite | 13  
 

Sachwerte und langfristige Verbindlichkeiten zum 31.12.2017 
 
Sachwerte  Restwert 2015 Restwert 2016 Restwert 2017 
Sportlerheim :          59.532 €            56.466 €            53.400 €  
Vorbau Sportlerheim :                   1 €                     1 €                     1 €  
Sportplatz - Hauptplatz :                   1 €                     1 €                     1 €  
Flutlichtanlage Hauptplatz :          13.714 €            12.865 €            12.016 €  
Sportplatz - Trainingsplatz :          39.213 €            35.844 €            32.475 €  
Flutlichtanlage Trainingsplatz :            7.852 €              7.080 €              6.308 €  
Bühne/Holzterasse :                   1 €                     1 €                     1 €  
Unterstand/Tribüne :          11.187 €            10.437 €              9.687 €  
Wipp-Lounge :               811 €                 762 €                 713 €  
PV-Anlage Vereinsheim :          39.172 €            35.973 €            32.774 €  
PV-Anlage Unterstand :          40.983 €            38.235 €            35.487 €  
Elektrische Anzeigetafel :            1.986 €              1.668 €              1.350 €  
Rasenmähertraktor John Deere :          11.818 €            10.169 €              8.520 €  
Motorsense :               157 €                   40 €                     1 €  
Sektionaltore :               194 €                 111 €                   28 €  
Lautsprecheranlage Sportplatz :            1.081 €                 757 €                 433 €  
Lautsprecheranlage - klein :                 81 €                   11 €                     1 €  
Sanitätsschrank nebst Trage :                   1 €                     1 €                     1 €  
Gasgrill :                   1 €                     1 €                     1 €  

     
Sachwerte gesamt :        227.786 €          210.423 €          193.198 €  

     
     
Langfristige Verbindlichkeiten   Restwert 2015   Restwert 2016   Restwert 2017  
Raiba-Darlehen für PV-Anlage I 
Vereinsheim 

:          15.453 €            14.059 €            12.977 €  

Raiba-Darlehen für PV-Anlage II 
Vereinsheim :          15.000 €            13.000 €            11.000 €  

Raiba-Darlehen für Unterstand 
mit PV-Anlage :          46.570 €            43.410 €            40.250 €  

Raiba-Darlehen für Flutlichtan-
lage Hauptplatz :            7.191 €              4.022 €                 707 €  

John Deere Darlehen Rasen-
traktor :            8.301 €              5.709 €              3.413 €  

     
Langfristige Verbindl. gesamt :          92.515 €            80.200 €            68.347 €  

     
Rechnerisch vorhandenes Ver-
mögen FCO :        135.271 €          130.223 €          124.851 €  

(Zahlen gerundet)     
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Bericht zu den Photovoltaikanlagen 
 
 
 

    1) auf dem Vereinsheim 2) auf dem Tribünendach 
         
 Planungsphase: Okt. 2007 bis April 2008 Mai bis Juli 2010 
 Bauphase:  April/Mai 2008  August/Sept. 2010 
 Betrieb ab:  20.05.08   26.10.10  

  
 
       

 Kerndaten:       
  jeweils erstellt durch:  Elektro-Klaas, Albersdorf  
  jeweils versichert bei:  R+V Versicherung über Raiba Heide 
  jeweils finanziert durch:  Raiffeisenbank eG Heide - Herr Heinrichs 

  
 
       

 Anlagendaten:      
  Leistung:  13,43 kWp   16,38 kWp  
  Nettoinvestitionskosten:    53.544 €             46.178 €   
  Kosten je kWp:      3.987 €               2.819 €   
  Einspeisevergütung: 46,75 ct je kWh         34,05 ct je kWh 

  Module:  
Solar-Modul 170 Wp Sun Earth 
SIG SOLAR 

Solar-Modul 185 Wp+MAGE SO-
LAR 

  Wechselrichter: SMA SB 4200 TL HC Multi String 

 
SMA SSMC 6000TL bzw. SMA 
SMC 8000TL 

    
 
     

  Leistungs- erzeugte durchschnittliche Nettoerlöse 
  zeitraum Leistung Leistung je kWp pro Jahr 
            
  ab 20.05.2008 6.415 kWh                 2.992 €  
  2009 11.517 kWh 858 kWh             5.370 €  
  2010 11.254 kWh   kWh             4.461 €  
  2011 28.685 kWh 962 kWh           11.394 €  
  2012 27.144 kWh 911 kWh           10.780 €  
  2013 28.028 kWh 940 kWh           11.131 €  
  2014 29.381 kWh 986 kWh           11.685 €  
  2015 27.614 kWh 926 kWh           10.983 €  
  2016 27.765 kWh 928 kWh           11.043 €  
  2017 26.931 kWh 903 kWh           10.771 € 
         

(Zahlen gerundet) 
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Haushaltsplan vom 01.01.2018 bis zum 31.12.2018 
 

Einnahmen:  Ist 2017 Soll 2018 
    

Mitgliedsbeiträge : 12.349 € 12.500 € 
Spenden : 13.666 € 13.500 € 
Spenden Jubiläumsclub : 16.620 € 10.000 € 
Shop Einnahmen : 23.297 € 30.000 € 
Eintrittsgelder : 3.337 € 3.600 € 
Einspeisevergütung PV-Anlagen : 10.963 € 10.500 € 
Werbepacht Förderverein : 7.200 € 7.200 € 
Zuschüsse Gemeinde, FöV usw. : 4.765 € 5.500 € 
Sonstige Einnahmen : 1.690 € 3.500 € 

    
Gesamte Einnahmen :   93.887 €    96.300 €  

    
    
Ausgaben:    
    
Wareneinkauf Shop : 14.832 € 19.000 € 
Gebäude- und Raumkosten : 5.165 € 3.500 € 
Aufwand Trainer, Betreuer u. Schiris : 14.320 € 13.500 € 
Lohnkosten Minijobs : 5.699 € 6.000 € 
Reparaturen und Instandhaltungen : 3.593 € 3.000 € 
Sanierungsaufwand Jubiläumsclub : 20.137 € 8.500 € 
Versicherungen, Beiträge u. so. Abgaben : 8.223 € 17.700 € 
Werbekosten : 601 € 1.500 € 
Zinsaufwand ges. Darlehen : 2.519 € 2.300 € 
Tilgungen Darlehen PV-Anlagen : 6.398 € 6.400 € 
Tilgungen Darlehen Flutlicht/Tribüne : 3.314 € 800 € 
Tilgungen Rasenmähtraktor : 2.592 € 2.600 € 
Rückführung Privat-Darlehen  : 1.430 € 0 € 
Sonstige betriebliche Aufwendungen : 8.007 € 8.500 € 

    

Gesamte Ausgaben :   96.832 €    93.300 €  

    
    

Gewinn/Verlust : -  2.945 €      3.000 €  
   (Zahlen gerundet) 

  



Seite | 16  
 

Jahresbericht der Fußball Herrenmannschaften 
 

I. Herrenmannschaft 

Liebe Mitglieder, Fans und Sympathisanten des FCO, 

eine schwere Saison 16/17 stand hinter uns. Im Fall der ersten Mannschaft endete diese Sai-
son mit dem letzten Tabellenplatz und dem damit verbundenen Abstieg in die Kreisklasse A. 
Nach Jahrzehnten stieg die erste Herrenmannschaft tatsächlich mal wieder aus der höchsten 
Liga auf Kreisebene ab. Ein bitterer Abstieg, da er aus meiner Sicht vermeidbar gewesen wäre.  
Über 5 Wochen Pause konnte man die Enttäuschung verdauen und entwickelte eine gewisse 
Vorfreude auf die neue Liga. Denn auch wenn es eine Klasse tiefer geht, erwarten uns viele 
alte Bekannte Mannschaften. 

5 Wochen Vorbereitung in denen an den körperlichen und spielerischen Grundlagen gearbei-
tet wurde.  Diese waren im bisherigen Verlauf der Saison sehr wichtig, in denen es viele enge 
Partien gab, die in den letzten 30 Minuten über die Kraft entschieden wurden. Zu erwähnen 
gilt es nochmal, dass wir uns sehr über unsere Neuzugänge dieser Saison freuen: Thomas Wie-
demann, Jannik Eismann, Dennis Kühl.  

Der Verlauf der aktuellen Saison ist positiv zu betrachten, da wir sehr gut in die Saison gestar-
tet sind und bis auf einen Ausrutscher im Derby gegen SG Eider, sehr konstante positive Er-
gebnisse abgeliefert haben. Schaut man sich die Hinrunden Tabelle an, erkennt man schnell 
das wir uns in der neuen Liga schnell zurechtgefunden haben. Mit einem Torverhältnis von 
27:11 weisen wir die beste Abwehr der Liga auf. Zu Hause haben sind wir eine Macht und 
ungeschlagen. Trotz alledem sollte man erwähnen, dass sich in der Liga 4 Mannschaften auf 
gleichem Niveau befinden und abgesetzt haben. Wir haben gegen noch keine dieser Mann-
schaften gespielt und von daher liegen die Wochen der Wahrheit erst noch vor uns. Erst da-
nach kann man wirklich sagen, wo die Reise in dieser Saison hingeht.  Sollten wir in der Vor-
bereitung alle an einem Strang ziehen und keine Verletzten zu beklagen haben, hoffe ich auf 
eine sehr erfolgreiche Saison dieses Jahr.  Leider gibt es in diesem Januar auch eine traurige 
Nachricht zu vermelden. Dirk Martens muss aus gesundheitlichen Gründen leider per sofort 
sein Amt als Trainer niederlegen. Dies kam sehr überraschend, wenn gleich die Beweggründe 
absolut verständlich sind und wir als Team und FCO alles alles Gute und schnelle Genesung 
wünschen!  

Bis zum Ende der Saison werden Rolf Kruse und Björn Lahrsen die Mannschaft führen. Vielen 
Dank euch Beiden, dass Ihr uns so schnell helft und aushelft! Man darf gespannt sein auf die 
Rückrunde! 
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II. Herrenmannschaft 

Liebe Mitglieder, Fans und Sympathisanten des FCO, 

Auch die zweite Mannschaft musste am Ende der Saison 16/17 den Weg in die nächsttiefere 
Klasse antreten. In Stephan Hoffmanns` letzter Saison als Trainer war der Abstieg leider nicht 
vermeidbar. Über die letzten Jahre kämpfte die Zweite immer wieder gegen den Abstieg und 
konnte sich oft am letzten Spieltag retten und verblieb in einer starken B-Klasse! Wie es aber 
nun mal so ist, wenn man permanent gegen den Abstieg spielt, kassiert man deutlich mehr 
Niederlagen als das man Siege einfährt. Und so spiegelte sich die Lust auf Fußball ab und an 
auch immer mal wieder in der Mannschaft nieder. Erfolgserlebnisse sind eminent wichtig für 
eine Mannschaft, um auch mal wieder Selbstvertrauen und Glaube an sich zu schöpfen. Darauf 
basierend denke ich, dass die jetzige Saison in der Kreisklasse C mit deutlich mehr Siegen be-
endet werden wird, als es in den letzten Jahren der Fall war. 

Auch unser neues Trainergespann Flo Rehs und Guido Thede haben über 5 Wochen Vorberei-
tung durchgezogen und freuten sich im Schnitt über eine durchgängig gute Trainingsbeteili-
gung. Es scheint ein frischer Wind und die neue Lust auf Fußball ins Team gekommen zu sein, 
so dass man auch einen guten Start in die Hinrunde hinlegte (Spiel in Friedrichskoog). Nach 
der Hinrunde kann man sagen, dass die Platzierung mit dem 4. Platz erfreulich ist.  Wenn auch 
ab und an ein besseres Ergebnis drin gewesen wäre, so hat sich die Zweite stabilisiert. Bester 
Torschütze ist Kapitän Niels Schomaker mit 11 Toren. Ich denke zwar nicht, dass man an die 
ganz oberen Plätze herankommen wird, aber das Ziel sollte durchaus sein, den 4. Platz zu ver-
teidigen. Damit wären wir alle fürs Erste schon sehr zufrieden. Leider müssen wir auch in der 
Zweiten ab März dem Trainer Florian Rehs schon wieder „Bye Bye“ sagen, da er berufsbedingt 
für 3 Monate auf Reisen ist und danach nicht weiter als Trainer zur Verfügung stehen wird. 
Vielen Dank für deine/eure Arbeit dieses Jahr! Eben sprach ich noch von „Hoffi“, der seine 
letzte Saison 16/17 als Trainer bestritten hatte und nun kann man sagen, dass da ein Come-
back auf Zeit entstanden ist. Denn bis zum Saisonende konnten wir Hoffi im Verbund mit 
Guido wieder für uns gewinnen. Ich denke, dass das die beste Lösung in dieser Situation ist. 
Viel Glück Euch beiden dabei! 

 

Zum Abschluss möchte ich mich nochmal bei meinen ganzen Vorstandskollegen bedanken, für 
die letzten 4 bis 5 Jahre. (Schriftführer/Fußballobmann) Die Arbeit mit Euch hat mir immer 
sehr viel Freude bereitet und ich kann sagen, dieser Verein ist jederzeit in guten Händen in 
dieser Besetzung. Ich werde Euch, sofern es gewünscht ist, weiterhin mit Rat und Tat zur Seite 
stehen. Mein Rückzug hat letztendlich etwas damit zu tun, dass ich mehr Zeit mit meiner Fa-
milie verbringen möchte und somit nicht mehr in der vordersten Front und Verantwortung als 
Obmann im Vorstand tätig sein kann. Dieser Verein hat die letzten Jahre schon viel bewegt 
und mit dem Jubiläum in diesem Jahr kommt noch eine Menge Arbeit auf uns alle zu.  Es kann 
ein tolles Jahr für diesen Verein werden, wenn alle mit anfassen und etwas zu diesem tollen 
Verein beitragen.  Ich freu mich drauf.  Meinem Nachfolger wünsche ich alles Gute für die 
weiteren Aufgaben! 

 

Kai Adria 
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Jahresbericht der Fußball Damenmannschaften 

 

Saison 16/17 

 

2. Halbjahr 

- In der Vorbereitung konnten auf Grund des Wetters nur wenige Einheiten auf dem 
Sportplatz stattfinden. Stattdessen machte man viele Kanalläufe, Hallentraining, einen 
Besuch im Fitnessstudio und Aquadrill. 

- Kondition nach der Vorbereitung stimmte dank guter Beteiligung von beiden Mann-
schaften. 

 

Erste Mannschaft 

- bester Rückrundenmannschaft (nur eine Niederlage) 

- 30 Punkte aus 11 Spielen 

- Torverhältnis der Rückrunde 39:5; insgesamt 92:16 

- Heimbilanz 10 Siege und ein Unentschieden bei einem Torverhältnis von 56:2 

- Meisterschaft im Spitzenduell beim späteren Meister VfL Kellinghusen verspielt – die 
Mädels konnten hier leider die Nervosität nicht ablegen und fanden nie ins Spiel 

- direkter Aufstieg in die Landesliga Schleswig auf Grund dessen, dass der BSC Brunsbüt-
tel nicht für die folgende Saison meldete 

- Souveränes Erreichen des Pokalfinales, in dem man sich gegen TuRa Meldorf klasse 
verkaufte und lange das Spiel offenhielt, sich aber am Ende dennoch mit 1:4 geschla-
gen geben musste. 

 

Zweite Mannschaft 

- beendet die Saison auf Platz 10 mit 17 Punkten und einem Torverhältnis von 24:65 

- viele Spiele knapp und unnötig verloren, da man niemanden in den eigenen Reihen 
hatte, der kaltschnäuzig genug vorm Tor war 

- obwohl als 9er gemeldet, spielte man gegen die 11er Mannschaften meistens 11 gegen 
11  

- Partie gegen SG Hohenaspe/Lola konnte auf Grund anhaltendem Gewitter nicht aus-
getragen werden 

- NFC Kellinghusen/ Mühlenbarbek trat gegen den FCO nicht an 

 

Am Ende der Saison machten wir mit 40 Mädels eine super Abschlusstour nach Sylt. Nachmit-
tags wurde auf dem 2. Sylter Paradies Cup gekickt und abends fand dort eine große Sause 
statt. Übernachtet wurde in der Jugendherberge „Dikjen Deel“, wo wir morgens mit einem 
tollen Frühstücksbuffet versorgt worden. 
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Saison 17/18 

 

- Tolle Vorbereitung mit einer sehr hohen Trainingsbeteiligung 

- Intensivtrainingswochenende in Bunsoh und Offenbüttel mit Zumba Strong, Testspie-
len, Trainingseinheiten, Läufen und rundum Beköstigung war ein voller Erfolg 

   

 

Erste Mannschaft 

- Erneutes Erreichen des Pokalfinales, nach einem hohen Sieg bei der SG St. Michel/Barlt 
und einem Pokalfight gegen die SG Eider 06  

- Unnötige Niederlagen zu Beginn der Saison gegen VfR Horst und TuS Rotenhof 

- Knotenlöser war der spannende 4:3 Auswärtssieg bei der SG Wilstermarsch 

- Viele Spiel (4) und Trainingseinheiten mussten auf Grund der Unbespielbarkeit der 
Plätze ausgefallen – dadurch ist die Mannschaft etwas aus dem Tritt gekommen 

- Fazit der Hinrunde: Gegen die SG Neuenbrook/Rethwisch und dem TSV Vineta Audorf 
hatte man nicht viel in die Suppe zu krümeln, aber vor allen anderen Mannschaften 
braucht man sich nicht verstecken. 

 

Zweite Mannschaft 

- Leider ist die zweite Mannschaft in dieser Saison gerade in der Offensive vom Verlet-
zungspech verfolgt und konnte daher bisher nur zwei magere Tore erzielen. Die uns 
einen Punkt bescherten. Positiv ist aber, dass die Defensive, bis auf bei einem Ausrut-
scher in Lohe-Rickelshof, recht gut funktioniert und der Mannschaft noch genug Zeit 
bleibt, das Feld von hinten aufzuräumen, da auf Grund des Wetters erst 6 Punktspiele 
bestritten wurden.  

 

Theoretisch hätte man Ende Oktober bereits in die Winterpause gehen können. 

 

 

Björn Herzog und Dörte Karstens 
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Abschlusstabellen Fußball 2016/2017 
 

 

Herren Kreisliga West 

Platz Mannschaften Spiele Torverhältnis Punkte 
1. Marner TV 30 81:38 70 
2. TSV Büsum 30 66:51 57 
3. Heider SV II 30 72:42 51 
4. Itzehoer SV 1 30 63:48 51 
5. ETSV Fortuna Glückstadt 30 72:49 49 
6. TSV Heiligenstedten 30 58:41 46 
7. SSV Lunden 30 47:34 43 
8. Neuenkirchener SC 30 47:49 42 
9. TSV Buchholz 30 60:66 39 

10. TuS Krempe 30 48:59 39 
11. TSV Lägerdorf II 30 58:58 33 
12. TSV Brokstedt 30 56:73 33 
13. ABC Wesseln 30 46:72 32 
14. SV Merkur Hademarschen 30 55:85 32 
15. SW St.Michaelisdonn 30 47:80 27 
16. FC Offenbüttel 30 40:67 25 

 

 

Herren Kreisklasse B 

Platz Mannschaften Spiele Torverhältnis Punkte 
1.  SG Geest  II 30 105 : 33 75 
2.  Bargenstedter SC 30 91 : 49 61 
3.  SV Tensbüttel-Röst 30 89 : 61 58 
4.  Diekhusen-Fahrstedter FC 30 88 : 43 54 
5.  SV Farnewinkel-Nindorf 30 75 : 51 51 
6.  Ostroher SC 30 64 : 49 49 
7.  SV BW Wesselburen 30 70 : 52 47 
8.  TuRa Meldorf II 30 76 : 74 40 
9.  TSV Buchholz II 30 63 : 61 39 

10.  SV Holstein Pahlen 30 52 : 67 39 
11.  FC Burg 30 62 : 68 33 
12.  Neuenkirchener SC II 30 46 : 70 33 
13.  SV Epenwöhrden 30 56 : 89 29 
14.  SG Windbergen/Frestedt II 30 51 : 90 27 
15.  FC Offenbüttel II 30 35 : 93 26 
16.  SG Marne/Helse  30 51 : 124 23 
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Damen Kreisliga 

Platz Mannschaften Spiele Torverhältnis Punkte 
1. VfL Kellinghusen 22 67:26 58 
2. FC Offenbüttel 22 92:16 55 
3. SG Sarzbüttel/Süderholm 22 68:29 47 
4. SV Farnewinkel-Nindorf 22 47:36 37 
5. TSV Nordhastedt 22 54:40 32 
6. SG Eider 06 22 45:35 31 
7. Neuenkirchener SC 22 39:71 25 
8. TuRa Meldorf III 22 32:43 23 
9. SG Wilstermarsch 2 22 32:44 23 

10. SG Vaalia/Wacken 22 24:41 21 
11. SG Krempe/Glückstadt 22 37:97 16 
12. TSV Heiligenstedten 22 17:15 10 

 

 

Damen Kreisklasse A 

 

Platz Mannschaften Spiele Torverhältnis Punkte 
1. SV Neuenbrook/Rethwisch II 22 93:15 58 
2. FSG Oldendorf Itzehoe 22 107:24 53 
3. SG Todenb./Hohenw. (9) 22 93:40 48 
4. SV Peissen 22 57:21 45 
5. TSV Buchholz 22 82:45 41 
6. Merkur Hademarschen (9) 22 71:77 29 
7. SG Hennstedt/Pahlen 22 54:40 28 
8. SG Hohenaspe/LoLa 22 24:48 27 
9. SG St. Michel / Barlt 22 34:73 19 

10. FC Offenbüttel II (9) 22 24:56 17 
11. SG Sarzbüttel/Süderholm II 22 14:15 8 
12. Kellinghusen/Mühlenb. (9) 22 25:41 4 
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Jahresbericht der Altliga  
 
 
Mitgliederstand 1. 1. 2017: 110 Mitglieder, davon 10 Ehrenmitglieder. 

    1 Eintritt, 7 Austritte 

Mitgliederstand 1. 1. 2018: 104 Mitglieder, davon 10 Ehrenmitglieder.  

 

In 2017 haben wir im Großen und Ganzen die gleichen Veranstaltungen wie schon 2016 ange-
boten. Angefangen hat das Jahr offiziell mit der Jahreshauptversammlung am 20. Januar. Die 
Jahreshauptversammlung war mit 18 Teilnehmern relativ schlecht besucht.  

Zur Vorbereitung auf die Saison haben wir im April in 2 Arbeitseinsätzen den Sportplatz in 
Bunsoh wiederhergerichtet. Wir haben die Drainage gespült, den Platz gewalzt und den Platz 
für die Saison in Schuss gebracht. 

Alle weiteren Veranstaltungen dienten dem Zusammenhalt und sind mittlerweile fester Be-
standteil des Jahres. Dazu gehörte der Kegelabend am 14.03, die Fahrradtour an Himmelfahrt 
am 25.05., das Haxenessen am 20.10. und die Weihnachtsfeier für die Aktiven am 08.12. Diese 
Veranstaltungen waren durchschnittlich gut besucht. Daneben haben wir uns beim Sommer-
fest des Quellenbades Bunsoh eingebracht und die Verpflegung auf dem Erntedankfest in Bun-
soh übernommen. 

In sportlicher Hinsicht war das Jahr 2017 bescheiden. Von den 21 vereinbarten Spielen fanden 
letztendlich nur 7 statt. Die Saison schien zwar ganz normal zu starten, relativ schnell zeich-
nete sich aber ab, dass unsere Personallage immer schlechter wird. Daher haben wir einige 
Spiele abgesagt, andere wurden von der Gegenmannschaft abgesagt. Zum Ende der Saison 
war unsere Personaldecke so dünn, dass Karsten und ich beschlossen haben, dass wir restli-
chen 7 Spiele vorzeitig absagen, um den Gegenmannschaften noch die Möglichkeit zu geben, 
einen anderen Gegner zu finden.  

Obwohl Karsten mit unserer Jahreshauptversammlung am 19.10.2018 seinen Posten als 
Mannschaftsführer und Spieleorganisator abgegeben hat, hat er bereits für dieses Jahr 28 
Spiele organisiert. Für seinen beständigen Einsatz für unsere Altliga seit seinem Beitritt 1986 
– als Trainer, Organisator und Helfer in allen Lagen –  sowie auch für diesen letzten Einsatz 
danken wir Karsten ausdrücklich. Um dem Nachdruck zu verleihen, wurde Karsten zum 11. 
Ehrenmitglied ernannt.  

Wir sind froh, für Karsten mit Holger Thiessen, Kai Adria und Patrik Bahl einen tollen und en-
gagierten Ersatz gefunden zu haben und freuen uns auf neue Impulse von allen dreien. Schon 
jetzt danken wir ihnen dafür. 

Eine weitere Neuerung gibt es seit unserer Jahreshauptversammlung. Aufgrund der anhalten-
den schlechten personellen Lage beim Spielbetrieb haben wir beschlossen, eine SG mit der 
Altliga Ditmarsia Albersdorf zu bilden. Die SG ist auf den sportlichen Bereich begrenzt. Die 
Sparten der Altliga Bunsoh-Offenbüttel und Ditmarsia Albersdorf bleiben also in unveränder-
ter Weise bestehen. Die SG wird zunächst auf ein Jahr gebildet, danach wird entschieden, wie 
es weitergehen soll.  
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Auch im Vorstand gibt es einen Umbau. Wir wollen versuchen, einen Neuanfang zu starten 
und haben daher den Vorstand neu besetzt, ohne einen Vorsitzenden zu benennen. Der Vor-
stand wurde zunächst für ein Jahr gewählt und hat mit auf dem Weg bekommen, neue jüngere 
Mitglieder für die Vorstandsarbeit zu gewinnen und neuen Schwung reinzubringen. Zudem 
wollen wir die Zusammenarbeit mit Euch, dem FC Offenbüttel verbessern. Daher hat die Jah-
reshauptversammlung beschlossen, einen Altliga-Obmann für den FC Offenbüttel ins Leben 
zu rufen, der sich dort einbringen soll. Unseren Vorstand bilden jetzt Arne Stöhlmaker, 
Matthias Peters, Ingo Hübner und Jürgen Duchow. 

Wir danken euch für die Unterstützung und wünschen ein erfolgreiches und gesundes sport-
liches Jahr 2018. 

 

Mit sportlichem Gruß 

Hartwig Kleine 
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Jahresbericht des Jugendobmanns 
 

Liebe Sportfreunde, 

das Sportjahr 2017 war ein anstrengendes Jahr mit vielen Höhen und Tiefen. Leider konnten 
wir auf Grund verschiedenster Gründe nicht alle Jugendmannschaften melden. 

Das finden neuer Trainer ist immer noch das Hauptproblem unserer SG. Aber auch die Einstel-
lung und Erwartungshaltung einiger Kinder/ Jugendlicher und Eltern, ist durch uns nicht immer 
realisierbar  

Vielleicht müssen wir darüber nachdenken unsere Spielgemeinschaft mit dem MTV Tel-
lingstedt zu erweitern, damit wir auch in Zukunft unseren Kindern Fußball anbieten können. 

 

Die Saison 2016/17 wurde wie folgt abgeschlossen: 

 

A-Junioren:  9. Platz Kreisklasse West 

C-Junioren:  2. Platz Kreisklasse 

D-Junioren:  6. Platz Kreisliga West 

E-Junioren:  3. Platz Kreisklasse B 

E-Junioren II:  6.Platz Kreisklasse C 

F-Junioren:  ohne Wertung in Gruppen 

G-Junioren:  hier wird in kleinen Turnieren gespielt 

 

Bedanken möchte ich mich bei beim MTV Tellingstedt, allen Trainern, Betreuern, engagierten 
Eltern, Helfern und den Vorstandskollegen, die im Jahr 2017 wieder unzählige Stunden geleis-
tet haben und ohne die eine Fußballjugend nicht möglich wäre. 

 

!!! Jugendtrainer / -Betreuer gesucht !!! 

Damit wir auch in der Zukunft das Niveau der Jugendarbeit 

aufrechterhalten und weiter steigern können, suchen wir für die 

kommende Saison Jugendtrainer und Betreuer. Auch aktive Elternteile zur Unterstützung in 
allen Altersklassen sind uns herzlich willkommen! 

 

Informationen zu den jeweiligen Ansprechpartnern findet Ihr unter: 

www.fco68.de    Mannschaften   Jugend 

 

Vielen Dank 

Tobias Ernecke 

http://www.fco68.de/


Seite | 25  
 

Jahresbericht des Tischtennisobmanns 
SG Offenbüttel/Albersdorf 

 

Rückrunde 2016/17 

Die Erste Mannschaft hat in der Kreisliga den 6. Platz aus der Vorrunde bestätigt. Insgesamt 
war die Saisonleistung noch ok, das untere Paarkreuz hat recht solide gepunktet, das obere 
Paarkreuz knapp ausgeglichen gespielt. 

Auch die Zweite Mannschaft hat ihren 6.Platz aus der Vorrunde bestätigt. Hervorzuheben ist 
die starke Rückrunde von Steffen Werban mit 14:5 Einzeln. 

Die Dritte Mannschaft hat in der 2. Kreisklasse leider nur den 9. und letzten Platz erreicht. Viele 
Spiele waren knapp, leider waren die Doppel oft ausschlaggebend. 

 

Hinrunde 2017/18 

Aufgrund vieler gesundheitlicher Fragezeichen haben wir uns im Sommer entschieden, nur 
noch mit 2 Mannschaften anzutreten. 

Unsere erste Mannschaft musste in der Hinrunde leider auf den Manfred Nahnsen verzichten, 
der aus gesundheitlichen Gründen nicht spielen kann. Außerdem hat Harry Bretthauer aus 
gesundheitlichen Gründen seinen Schläger beiseitegelegt. Zum Ende der Hinserie belegt un-
sere somit neu formierte erste Mannschaft Platz 9 in der Kreisliga, hat aber Anschluss an das 
Mittelfeld, das weiterhin Saisonziel ist. 

Die zweite Mannschaft hat Steffen Werban an die Erste verloren. Punktelieferant Gregory Zie-
ren ist leider auch verletzt. Viele Spiele sind hart umkämpft und die Leistung oft sehenswert. 
Leider springt aber zu selten Zählbares heraus, so dass unsere zweite Mannschaft zum Ende 
der Hinrunde nur auf dem 12. und letzten Tabellenplatz der 1. Kreisklasse liegt. Der Wille, das 
zu ändern, ist vorhanden... 

 

Außerdem... 

...waren wir wie jedes Jahr zum Bowlen in Rendsburg, 

...haben wir im Januar die Senioren-Kreismeisterschaften in Albersdorf ausgerichtet, 

...haben wir mit Alexander Rupp im Einzel sowie Harry Bretthauer und Mark Brandt im 
Doppel wieder unsere Vereinsmeister ausgespielt,  

...haben wir als kleines Sommerfest ein Golfturnier in St. Michel ausgetragen. 

 

Ich danke dem Vorstand für die gute Unterstützung und Zusammenarbeit. 

Allen Vereinsmitgliedern ein gutes Jahr 2018 

 

Timm Blohm, Tischtennisobmann 
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Abschlusstabellen Tischtennis Saison 2016/17 
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Es ist so weit. Der FCO feiert seinen 50. Geburtstag und passend dazu sind einige Events im 
Jubiläumsjahr geplant. Das bedeutet, dass es neben unseren traditionellen Veranstaltungen 
wie Maifeuer und Lähn-Stahlbau-Cup, bei dem wir dieses Jahr versuchen ein besonders at-
traktives Teilnehmerfeld auf die Beide zu stellen – auch einige Besonderheiten gibt. Unter an-
derem wird der FCO dieses Jahr am Pfingstsonntag auf dem Albersdorfer Pfingstumzug mit 
einem Jubiläumswagen vertreten sein! Außerdem zieht es dieses Jahr zwei Bundesliga Zweit-
ligisten für Jubiläumsspiele gegen unsere Damen- und Herrenmannschaft in die Blohm-Bau 
Arena.  Da der Geburtstag des FCO mit dem 18.09. auf einen Dienstag fällt, wollen wir das 
nachfolgende Wochenende zum Feiern nutzen.  

Nach ausführlicher Planung haben wir uns für folgendes Programm für unser Jubiläumswo-
chenende entschieden: 

 

Donnerstag, 20.09.2018 

19:00 Uhr   Feierabend-Bier in der Blohm-Bau Arena 

Begonnen wird unser Jubiläum am Donnerstagabend in gemütlicher Runde beim Fassanstich 
und Leckereien vom Grill.  

Zu unserem Jubiläum konnten wir den Schleswig-Holsteinischen Fußballverband mit einem 
Mitglied des Präsidiums, einem Mitglied der Geschäftsführung und dem Koordinator für Fuß-
ballentwicklung im Rahmen des SHFV-Vereinsdialoges nach Offenbüttel holen. In 90 Minuten 
diskutiert der FCO Vorstand interessante Themen mit den Entscheidungsträgern des schles-
wig-holsteinischen Fußballs. Interessierte Zuhörer sind gern eingeladen. 

 

 

Freitag, 21.09.2018 

19:00 Uhr    Altligaturnier in der Blohm-Bau Arena 

Am Freitag wird’s sportlich. Die Altliga Bunsoh/Offenbüttel hat zum Turnier in die Blohm-Bau 
Arena geladen und spielt mit ihrer SG Offenbüttel/Albersdorf um den Turniersieg.  
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Samstag, 22.09.2018 

10:30 Uhr    Empfang im Jagdhaus 

Der offizielle Teil des Jubiläums beginn Samstagmorgen im Jagdhaus. Geladen werden neben 
den „Offiziellen“ aus Politik, Vereinen und Verbänden, unsere Gründungs- und Ehrenmitglie-
der sowie die ehrenamtlich Tätigen des FCO und Sponsoren. Auf der Tagesordnung stehen die 
Würdigung der 50-jährigen Geschichte des FCO und Ehrungen verdienter Sportskammeraden. 

 

15:00 Uhr   Spiel der Legenden in der Blohm-Bau Arena 

Das sportliche Highlight am Jubiläumswochenende ist das Spiel unserer ersten Herrenmann-
schaft gegen eine Legendenauswahl trainiert von Trainerlegende Rolf Kruse. Der Eintritt ist 
frei, Bier und Grillgut ist reichlich vorhanden. 

 

20:00 Uhr (Einlass 19:00 Uhr) Jubiläumsball in der Halle 22 (Eintritt: VVK 10€, Abend-
kasse 12€) 

Die offizielle Jubiläumsfeier des FCO beginnt am Samstagabend um 20 Uhr. Nach der Begrü-
ßung durch den Vorstand wird die Ralf Dreeßen Band den stimmungsvollen Part übernehmen 
und mit einer Auswahl diverser Partyhits bis spät in die Nacht den Feiernden einheizen. Ab-
wechslung bietet in den Pausen eine Tombola mit äußerst attraktiven Preisen. Wir freuen uns 
mit allen Mitgliedern, Fans, Freunden und Sponsoren des FCO ausgelassen zu feiern! 

 

Sonntag, 23.09.2018 

11:00 Uhr  Jazz-Frühschoppen mit Jugendfußball und Familienprogramm in der      
Blohm-Bau Arena 

Abgerundet wird das Wochenende mit den Delvtown-Jazzmen und einem bunten Rahmen-
programm in der Blohm-Bau Arena mit Fassbier und Köstlichkeiten vom Grill. Parallel gibt’s 
Jugendfußball unserer SG MTV Tellingstedt/FC Offenbüttel 68 sowie Spiel- und Spaßangebote 
mit Unterstützung des SSV Bunsoh. Der Verkauf von Kaffee und Kuchen wird vom Förderver-
ein für den ev. Kindergarten und die Spielstunde Bunsoh organisiert, die Einnahmen kommen 
dem Förderverein zugute. 

 

Eine weitere Besonderheit hält das Jubiläum auch noch parat. Ein Team um Chefredakteur 
und Archivar Rolf Kruse bastelt derzeit an einer umfangreichen Vereinschronik, die einen 
wunderbaren Einblick in die Historie unseres Vereins ermöglicht. Als Verkaufsstart ist derzeit 
das Jubiläumswochenende angedacht. 

 

So ein Jubiläum will nicht nur gefeiert, sondern auch organisiert und durchgeführt werden. 
Daher bitten wir an dieser Stelle alle Mitglieder um Mithilfe bei dem Austragen von Flyern, 
Ausschank im Bierpils, Grillen, Auf- und Abbauen der Veranstaltungen, Abendkasse usw. Wir 
würden uns sehr über eure Unterstützung freuen!  
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